

【学校関係者評価書】（令和6年度）

園 名	奈良市立六条幼稚園
評価者名 (学校評議員名)	六条校区自治連合会 会長 艸川（クサカワ）隆雄 様 六条地区社会福祉協議会 高杉 美根子 様 民生児童委員協議会主任児童委員 大塚 郁子 様 前六条幼稚園PTA 会長 徳富 孝子 様
学校関係者評価実施日	令和7年2月4日

大項目	中項目	目標達成状況及び取組状況について	園の取組の適切さについて	教育活動、学校経営の改善方針について
I 教育・保育活動に関するもの	教育・保育目標 教育・保育計画 教育・保育内容/指導 人権教育 特別支援教育 園行事	<ul style="list-style-type: none"> 子ども達の行動から、楽しく明るく園生活を送っていることが確認されます。このことは保護者のアンケート結果にも表れています 子どもたちに基本的な生活習慣や新しい生活様式を身につけさせるとともに、社会のルールや命の大切さについて丁寧に指導されている。 数少ない職員で、子どもだけでなく保護者や地域とも連携して園の各種行事などを進めておられ頭がさがります。 アンケート結果や保護者から「とても丁寧にみて頂き感謝している」との言葉もあり、目標達成度が高いと思われる。 運動会、作品展、生活発表会と見学させていたいで、とにかく子ども達は一生懸命で楽しそうなのが良く感じました。 厳しい園環境の中、子どもだけでなく保護者や地域に寄り添った園行事を適切に行われている。そのことはアンケートや園日より、クラスだよりお知らせなどにも表れています。 	<ul style="list-style-type: none"> 基本的な生活習慣など、命の大切さや社会のルールを守る指導などで高評価となっています。また子どもたちが幼稚園生活を通じ規範意識が向上しており、適切な取組みです。 アンケート結果から100%のA評価で、保護者は大変満足されており適切な取組みとなっています。 運動会、作品展、生活発表会でも、先生方の熱心に取り組まれている様子が伝わります。 先生方は、保護者や地域とのコミュニケーションを大切にされています。 子ども達の明るさが園の指導が良いことの表れとなっています。先生方も子ども達に元気をもらいながら子どもも安心して園生活を送っていると感じる。 アンケートの教育活動に関することは100%の結果からも適切に行われていると思います。運動会、作品展でも子ども達の生き生きと取組む姿に接し先生方の取組の結果だと感じました。 生活習慣やルールなどもしっかりと子ども達に指導してくださっていると思います。 	<ul style="list-style-type: none"> 保護者の方々への信頼は強く、特に改善すべき点は見当たりません。 先生方の増員が必要だと思います。体調不良時の対応や休暇を取得できる態勢が必要だと思います。 「一時預かり保育」が大変保護者の助けとなっています。この点でも先生方の増員ができればと思います。 保護者の評価が高いことが、教育活動への満足度が高い表れだと思います。 先生方は大変なこと多いと思いますが、保護者や地域とも話し合っけて子ども達のための教育・指導を継続していただきたいと思ひます。 先生方はとても子ども達の事を見てくださっていると思ひます。出来事も報告してもらえて園生活での子ども達の様子が分かりやすかったです。
II 園経営に関するもの	組織運営 研究・研修 危機管理 保健管理 地域との連携 施設・設備 情報管理	<ul style="list-style-type: none"> 菜の花プロジェクト・英語・絵本・運動・染め物等、地域住民との交流やボランティアとの関わりも大切にされた園経営をされています。 共働き世帯が増えるなか「一時預かり保育」は多くの保護者が活用しており大きな成果を得た取り組みと思ひます。 地域参加型の行事は地域との連携からとてもありがた、取り組み目標を達成していると思ひます。 「菜の花プロジェクト」は素敵です。地域連携をどんどん増やして行ってほしいです。 特色ある教育活動として「菜の花プロジェクト」に取組まれ、地域連携を長く続けられていることは素晴らしいと思ひます。 地域の方々とも協力しながら子ども達にいろいろな経験をさせてもらえるのでとてもいいことだと思ひます。 	<ul style="list-style-type: none"> アンケート結果でもわかるように、保護者の方は満足され園長先生がたの思いが伝わっていると思ひます。 地域教育協議会の事業である「菜の花プロジェクト」をはじめ、他の取組も増えており園と地域との協力関係をより深められており、喜んでます。 地域が参加できる幼稚園なので、とても身近に感じることができています。運動会や作品展などの行事にも高評価が多くあります。先生方が毎年工夫され子ども達の力を引き出してくださっています。 アンケートでも子ども達が楽しく活動している評価が100%と適切な取組みが行われていると思ひます。 昨年度から副園長も廃止され厳しい職員体制だと思ひます。先生方の頑張りがなければ難しい園運営だと感じます。少しでも負担を減らす為にも保護者の負担を減らすためにも、自治会や民生委員会などに状況をお知らせください。 隣に小学校があるおかげで、小学生との交流ができ、就学前から興味ももていいと思ひます。 	<ul style="list-style-type: none"> 一生懸命な園長や先生がたの姿に頭が下がります。 保護者の方々への信頼は強く、特に改善すべき点は見当たりません。 先生方の増員が必要と思ひます。体調不良時の対応や休暇を取得できる態勢が必要と思ひます。 来年度、園児が減少する見込みで厳しい状況で先生方の負担が増加するのではと思ひます。地域との連携をさらに強化され対策を講じていく必要があると思ひます。地域へ要請してください。 園舎の老朽化している苦勞もあるようです。地域の皆さんが草刈り等協力されていることは素晴らしいと思ひます。ほかにも必要なことがあれば地域に要請してほしいです。 来年度更に園児が減少する見込みでの厳しい状況で先生方の負担が増加するのではと思ひます。引き続き地域の連携も強化され、対策を講じていく必要があると思ひます。 菜の花プロジェクトはなかなかできない経験だと思ひます。これからも続けたいと思ひます。

その他の園に関する意見

- ・ 常々、子ども達と保護者の方々に寄り添われた教育をされ、また、地域との交流も深めた運営をしていただき、アンケート結果100%A評価は、日々の先生方のご尽力の成果と思ひます。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
- ・ 園だよりやクラスだよりから、先生方の子ども達、保護者の方々に寄り添われた教育をきめ細やかに行っていたに感謝いたします。今後の園の方向性も入園児の減少と合わせて懸念するところです。
- ・ 来年度は入園予定者2名と聞いています。中でもこの園に通園させたいと望む保護者の方がいます。上のお子様を通わせ伸び伸び明るい教育の良さを知る方や未就園児保育の参加で、園や職員を理解されている方々です。共働きが多くなった今、難しいことかもしれませんが、一定の希望者がいる限り幼稚園を存続していただきたいです。（社会的要望と折り合いをつけることは難しいでしょうか）
- ・ 子ども達が自由に伸び伸びと園生活を送れるのが六条幼稚園の魅力だと思ひます。

・ 常々、
子ども達